

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 92/Miércoles 11 de mayo de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Instalados en la mediocridad.](#) (La Jornada).
- [Pobrezas y conflictos.](#) (El Mercurio Digital).

DE CUBA

- [Recoge opiniones de la población acerca de los Lineamientos](#) EFE/REU.
- [Nombra el Papa al actual nuncio en Cuba como Sustituto de la Secretaría de Estado](#) DPA.
- [Rebota Nota Informativa del Gobierno Revolucionario sobre nueva campaña difamatoria](#) NTX/DPA.
- [Suscribe comunicado Ministerio de Exteriores de Alemania por fallecimiento de ciudadano en Villa Clara](#) EFE.
- [Preso en cárcel de BNG demanda a Polonia ante Tribunal de Estrasburgo](#) EFE.
- [“Migrantes cubanos llegan a islas cerca de Puerto Rico”.](#) AP
- [Anuncia perfeccionamiento de sistema antisísmico](#) ANSA.
- [Refiérese a situación de la producción cafetalera](#) ANSA.
- [Cita opiniones de cineasta relativas a la prensa cubana](#) AFP.
- [Inaugura Silvio Rodríguez su página web Zurrón del Aprendiz](#) EFE.
- [Colegio de Música Berklee de Boston realizará conciertos en la Isla](#) XINHUA.

DEL MUNDO

- [Dilma Rousseff expresó su comprensión a Chávez tras suspensión de visita](#) AFP.
- [Confirma mandataria brasileña asistencia a cumbre de la CELAC en Venezuela](#) NOTIMEX.
- [Alude a conteo de votos del referendo en Ecuador](#) REUTERS.
- [Reporta que EE.UU. no ha podido interrogar a viudas de Bin Laden](#) DPA.
- [“Pakistán-EE.UU., una relación en la cuerda floja”.](#) DPA
- [“Próximas semanas serán prueba para tropas estadounidenses en Afganistán”.](#) REUTERS
- [Informa negociador que Irán acepta reanudar el diálogo nuclear con el 5+1.](#) EFE
- [“Asegura la OTAN que desconoce si Gadafi sigue vivo”.](#) AFP
- [Expresa Presidente libanés su apoyo al gobierno sirio](#) EFE.
- [Afirma la ONU que se mantiene alerta ante los ataques a civiles en Siria, Bahrein y Yemen](#) EFE.
- [Obtiene el Partido Revolucionario Popular de Laos la mayoría absoluta en el Parlamento](#) EFE.

LA JORNADA (Versión digital)

10 de mayo de 2011

MÉXICO

INSTALADOS EN LA MEDIOCRIDAD

Marcos Roitman Rosenmann

Hoy se puede hablar de todo sin saber de nada. O mejor dicho, verter opiniones como si se tratara de ciencia. Se pontifica en nombre de una nueva verdad emanada de los mercados donde la máxima se refiere a los criterios de competitividad y el individualismo avalada por el éxito. Así, las responsabilidades se diluyen en el mercado. Se trata de ganar a toda costa. Es el retorno de los sofistas. La doxa se abre paso avasallando el conocimiento. Un parloteo vano y el decir lo mismo de modos diferentes, produciendo circunloquios aburridos, se adueña del habla. Lo destacable es que el interlocutor se cree lo que dice y

acepta el juego. En otras palabras, se lo traga sin masticar y luego, cuando encuentra la ocasión, lo regurgita oportunamente. Da lo mismo. Sea sobre justicia, deporte, salud, guerra o democracia, se impone un consenso sobre los límites del discurso. Existe una frontera entre lo que se considera lícito y aquello adjetivado fuera de lugar.

Instalados en la mediocridad, es cuestión de emitir ruido y configurar frases sin saber su significado. Una técnica apropiada para sugerir la mutación del sujeto en un lorito repetidor. El resultado lo podemos observar en las tertulias, los debates y las relaciones interpersonales. Cuanto más y mejor se repitan los códigos emanados del mercado, se obtendrán mejores premios. Será bien visto, ascenderá en la escala social, y cual pavo real podrá desplegar sus plumas cuando la ocasión lo amerite.

No importa cuál sea el problema, hablese de lo que se hable, violencia, pobreza, desigualdad, explotación, siempre, el lorito repetidor está en condiciones de emitir un juicio y aportar una solución. Ya no hacen falta médicos para emitir diagnósticos sobre las enfermedades y recetar medicamentos, con acudir a Internet y ver las recetas caseras para la gastritis, la hernia de hiato, el asma o la presión baja, ya tenemos la solución al problema. Lo dicho se puede extrapolar a cualquier disciplina, desde el derecho, pasando en la matemática y culminando en la antropología. De lo contrario no podríamos entender para que existe Wikipedia. Igualmente se acude a charlatanes para solucionar cualquier tipo de situación. Astrólogos, videntes, etcétera.

Ser lego no es obstáculo para posesionarse en materias desconocidas. La cosa es tener una "opinión común" avalada por la mediocridad. Quienes así actúan, participan de la sociedad considerada un flujo de información, donde unos emiten mensajes y otros, la mayoría, los ponen en circulación. Es el llamado nuevo "mercado de ideas", donde circulan libres, pudiendo ser utilizadas por quien quiera y donde quiera, sin atadura alguna. Bien lo expresa el subcomandante Marcos en su segunda carta a Luis Villoro: "La teoría chatarra, como la comida ídem, no nutre, solamente entretiene. Y de eso parece tratarse si nos atenemos a lo que aparece en la gran mayoría de los diarios y revistas, así como en los paneles de los 'especialistas' de los medios electrónicos..."

Hoy, los grandes medios de comunicación social buscan persuadir y generar un pensamiento tan amorfo como laxo para adormecer la conciencia y favorecer la sumisión al poder. El resultado es grotesco, frases inconexas sin ton ni son, descontextualizadas capaces de crear una realidad virtual a la cual se aferran, como un clavo ardiendo, unos y otros, les permite salir del atolladero en cualquier situación y circunstancias. La ignorancia tiene recompensa. Sirvan dos ejemplos para avalar la hipótesis. La beatificación de Juan Pablo II y la mal llamada muerte de Osama Bin Laden.

En relación con el primer caso, en España, dentro de un programa de humor social y político, una cadena de televisión envió a sus reporteros a preguntar a la población juvenil qué opinaban del particular. Eso sí, introdujo una pregunta trampa, con el fin de inducir la respuesta. El enunciado era el siguiente: ¿Cree usted que la familia de Juan Pablo II, esposa e hijos, aprueban su beatificación? Sólo uno de los entrevistados aludió a la condición del celibato y rechazó la pregunta en tanto contenía una premisa falsa. El resto, con desparpajo, la dio por buena, señalando que seguramente estarían contentos y orgullosos de que beatificaran a su padre. En el segundo caso, las cadenas de televisión pertenecientes al grupo de Berlusconi dieron la noticia, anunciando la muerte de Barack Obama. Y no una sino varias veces. Además, en todo el mundo, salvo excepciones, se avala la versión emanada de la Casa Blanca, modificada según pasan los días. En otros términos, la palabra elegida para calificar la acción que costó la vida a Osama Bin Laden es muerte. Las noticias comienzan con "la muerte de Bin Laden". Pero lo cierto es que fue asesinado, término más preciso para referirse al acontecimiento, más allá del personaje en cuestión. La situación llega a límites insospechados. En la sesión de preguntas al presidente de gobierno Rodríguez Zapatero, el diputado de Izquierda Unida Gaspar Llamazares preguntó: "Señor presidente, ¿mantiene su felicitación a Estados Unidos por el asesinato extrajudicial del terrorista Bin Laden?" La respuesta no tiene desperdicio: "Es muy probable que su destino haya sido buscado por el mismo después de tan sanguinaria trayectoria." Y, refiriéndose al calificativo de asesinato extrajudicial utilizado por Llamazares, agregó: "No comparto su opinión a tenor de lo que ha sido y está siendo en estos días el debate en la comunidad internacional, en todos los países prácticamente, entiendo que su posición es

bastante minoritaria." En conclusión, coma mierda, mil millones de moscas no pueden estar equivocadas, son una mayoría aplastante, la mierda es buena.

Instalados en estos argumentos de la cantidad se escuda una situación de control político, descalificación y sobre todo de sumisión al poder. La falta de rigor se expande y cubre todo el espacio de lo público. Es necesario romper este círculo vicioso. Hay que atreverse a pensar, recuperar la conciencia crítica y generar alternativas al pensamiento sumiso. Es el mejor antídoto contra la mediocridad.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL MERCURIO DIGITAL

10 de mayo de 2011

ESPAÑA

POBREZA Y CONFLICTOS

Ana Muñoz Álvarez

Se dice que los conflictos armados contribuyen en el empobrecimiento de los pueblos, pero también esa violencia tiene como causas la pobreza, la corrupción y la vulneración de derechos fundamentales.

Más de 1.500 millones de personas en el mundo viven en países afectados por algún tipo de violencia, según el último informe Conflicto, seguridad y desarrollo, realizado por el Banco Mundial. Un niño que nace en un país en conflicto tiene, además, el doble de probabilidades de vivir en pobreza. Así queda clara la relación conflicto-pobreza. Pero, ¿qué es antes, el huevo o la gallina?

En la última década, se han producido 39 estallidos violentos en todo el mundo y el 90% tuvieron lugar en países donde en los últimos años se habían producido guerras civiles o conflictos armados. Y la mayoría de esos conflictos se dieron en países empobrecidos e hicieron que la situación de la población civil fuese aún más vulnerable. De hecho, el Banco Mundial denuncia que, en los países donde hay violencia, no se ha conseguido ni uno solo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Las guerras y la violencia son costosas para los países en los que se producen, no sólo por la compra de armamento y el gasto en seguridad. También, y más importante, es costoso en vidas y en el desarrollo humano de la población. Porque todo lo que se gasta en armas o en la lucha contra la violencia, deja de utilizarse para fines como la educación o la sanidad. Por ejemplo, en la lucha contra la piratería marítima que se da en el Cuerno de África, el mundo se gasta más de 2.000 millones de dólares al año en rescates, seguridad en los barcos, operaciones militares. Pero también los países fronterizos sufren esos costes. Los países cercanos a un país en guerra pierden casi un 1% del PIB. Y las consecuencias de un estallido de violencia son mundiales. Sólo un mes después de los levantamientos en Libia, el precio del petróleo incrementó en 15%.

Las consecuencias y el impacto de las guerras, los conflictos y cualquier tipo de violencia están claras, y son devastadoras para la población, para el país y para sus vecinos. Pero, ¿y sus causas? En su informe, el Banco Mundial resalta que una de los "alicientes" de la violencia son los abusos y la violación de los derechos humanos. Así, un gobierno que tortura, asesina, encarcela o hace desaparecer a personas tiene un 43% más de riesgo de guerra civil.

Países donde el Estado de Derecho es insatisfactorio y donde la corrupción no tiene control están expuestos a un 40% más de riesgo de guerra civil o algún tipo de conflicto violento.

El desempleo, la falta de esperanza en el futuro, las desigualdades internas, la injusticia... son factores que aumentan el riesgo de un estallido violento y causas por las que los ciudadanos pueden levantarse y sumarse a movimientos rebeldes. De este modo, se explican las revueltas y conflictos que estamos viviendo en el Norte de África. Jóvenes formados, sin empleo, sin futuro, que ven que sus gobernantes son corruptos, que la justicia sólo funciona con dinero... Familias que no tienen qué comer cuando los dirigentes derrochan el dinero público.

Y Occidente ha de tomar buena nota de ello y tomar medidas para que la ciudadanía recupere la confianza, porque se están dando todos los pasos para que en unos años, cinco, diez se den conflictos sociales internos más o menos violentos.

La crisis económica global y las soluciones que los dirigentes de todo el mundo están dando a la crisis (socializar las pérdidas) están siendo caldo de cultivo para la desconfianza y la desesperanza de los ciudadanos.

Invertir en prevención, reorientar la asistencia hacia el fomento de la confianza, la seguridad ciudadana, la justicia y el empleo, la reforma de los procedimientos internacionales para que las respuestas sean más rápidas, el diálogo internacional y la renovación de los esfuerzos en cooperación entre países son algunas recetas para romper este círculo vicioso.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 10 MAY (EFE) Un día después de su publicación, el documento definitivo de las reformas económicas en Cuba divide hoy las opiniones de los cubanos entre la apatía y las expectativas de cómo se aplicarán los cambios propuestos por el Gobierno de Raúl Castro.

En La Habana, varias personas consultadas por EFE confesaron que no tenían interés en el documento o no habían tenido oportunidad de leerlo, después de que ayer lunes comenzase la venta de un folleto con la versión final del plan de ajustes económicos que aprobó el VI Congreso del Partido Comunista Cubano (PCC, único) en abril pasado.

El documento definitivo de los llamados "Lineamientos de la política económica y social del partido y la revolución" contiene el plan de ajustes para actualizar el modelo socialista de la isla con el objetivo de superar la aguda crisis que arrastra desde hace décadas, y propone varias novedades para la vida de los cubanos.

En particular, resalta una propuesta de "estudiar" una política que facilite a los cubanos residentes en el país viajar al exterior como turistas, y la posibilidad de que puedan comprar y vender automóviles y viviendas a título particular.

Para Roberto Góngora, de 67 años, hay que esperar a ver cómo se desarrolla el "proceso" de implementación de esos "lineamientos", porque ahí se puede "trabar el paraguas" y lo que más le interesa como cubano, dijo a Efe, de la nueva política es lo con el trabajo privado porque es "lo más novedoso".

En opinión de Gustavo, de 42 años, quien tiene una licencia para trabajar en el sector privado como "gestor de viajes", existe "mucho contradicción" entre los discursos de Raúl Castro y la aplicación de sus políticas.

Su opinión es que es "urgente" sindicalizar a los "cuentapropistas", eliminar "obstáculos" y que, como ha advertido Castro en sus últimas intervenciones, el PCC y el Gobierno logren eliminar los "estigmas" que hay sobre ellos.

Ulises, otro trabajador privado de 44 años, opinó que más importante que divulgar las reformas, es que se cumplan las leyes propuestas por Raúl Castro porque hay funcionarios e instituciones que hacen "totalmente lo contrario".

Fuera de los temas relacionados con el sector privado, las novedades sobre los créditos a particulares, la compra y venta de automóviles o viviendas, y la futura política de "cubanos turistas" despiertan el mayor interés.

"Ya nos toca. Que abran agencias de viaje y que lo haga el que pueda", dijo a EFE Yurian, de 33 años, aunque dice no tener dinero para comprar un pasaje aunque ahora mismo levantarán las restricciones.

Según declaró a EFE, a Alexander, de 27 años, no le importa ningún punto del plan, salvo el de la política de viajes, que podría cambiar su vida porque, dijo, su hija de seis años vive en España y nunca ha podido visitarla ya que el Gobierno cubano le niega el Permiso de Viaje al Exterior (PVE) por no haber cumplido con su "servicio social" tras graduarse en la universidad.

Por su parte, el economista disidente Óscar Espinosa ve en el documento definitivo algunos "progresos" aunque todavía "están muy lejos de lo que necesita el país".

Valora que, por primera vez en cincuenta años, se abra la posibilidad de los viajes al extranjero o que se autorice la compraventa de automóviles y viviendas entre particulares.

Sin embargo, "habrá que esperar" a ver cómo se concretan esas medidas en las leyes y normativas correspondientes sobre todo en el caso de los viajes, un asunto que según Espinosa "no es fácil" porque puede provocar que muchos más cubanos abandonen el país.

En cualquier caso, opina que a pesar de esos tímidos avances aún perviven muchos "dogmas" y "ataduras" para mantener un sistema económico sustentado en la "planificación centralizada".

El plan de reformas del Gobierno cubano pretende actualizar el modelo económico sin renunciar a la planificación socialista y sin permitir la concentración de la propiedad en personas jurídicas o naturales en las formas de gestión no estatal.

Los ajustes incluyen medidas como la ampliación del trabajo privado, un masivo recorte de las abultadas plantillas públicas, más autonomía a la gestión de las empresas estatales y la eliminación de subsidios sociales innecesarios, entre otros.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, MAYO 10 (REUTERS) - Una eventual flexibilización de las reglas migratorias en Cuba, como parte del plan de reformas impulsadas por el presidente Raúl Castro, generó el martes expectativas positivas entre los cubanos que la ven como la medida de mayor impacto doméstico en décadas.

La propuesta, incluida entre más de 300 reformas aprobadas en abril durante un congreso del gobernante Partido Comunista, ha sido esperada por años entre los cubanos, que para viajar deben presentar una carta de invitación de un familiar o amigo en el país de destino y obtener un permiso de salida oficial.

Muchos lucían entusiasmados, pese a que no quedó inmediatamente claro cuándo o cómo sería implementada.

Pero el sólo hecho de que un documento con detalles de las reformas publicado el lunes propusiera escuetamente "estudiar una política que facilite a los cubanos residentes en el país viajar al exterior como turistas", levantó toda clase de expectativas.

Incluso, generó esperanzas acerca de si la medida favorecerá a los menores de edad, que hasta ahora sólo pueden salir definitivamente de Cuba estando impedidos de viajar al exterior como turistas.

Aunque, de ser implementada, esa reforma no le salvaría a los cubanos del requisito de solicitar visas que debe cumplir el resto de latinoamericanos para poder entrar a la mayoría de países desarrollados.

"Sería perfecto, sería una idea maravillosa (...) Eso da un sentimiento como de un poco más de libertad", dijo a REUTERS Yoendry Carrillo, de 30 años, residente en Estados Unidos y de visita en la isla.

La inmigración es un tema sensible en Cuba, de donde cientos de miles de personas se han marchado desde la revolución de Fidel Castro en 1959, unos por razones políticas y otros económicas.

Cuba, que ha acusado por años a Estados Unidos de alentar la inmigración ilegal para desestabilizarla y fomentar el robo de cerebros, quedaría en la disyuntiva de decidir si limita o no los viajes de algunos profesionales, entre ellos los médicos.

Algunos en La Habana especulaban sobre si la medida reduciría la emigración, en un país donde muchos viven agobiados por los bajos salarios y ven en la salida del país una solución para sus problemas.

"Si dieran la posibilidad de viajar y salir yo pienso que todos regresarían", dijo Aidelín Alfonso, estudiante universitaria de 20 años.

"Eso facilita conocer cómo se vive en otros países y así valorar más lo que tenemos", agregó Alfonso, aludiendo a la cobertura gratuita de salud y educación en la isla.

REFORMAS DE RAUL CASTRO

Intelectuales y artistas cubanos han pedido por décadas que se eliminen las restricciones de viaje, mientras que disidentes han acusado al Gobierno de mantenerlos retenidos en la isla al privarlos del permiso de salida.

"El que tenga la idea de irse se va a ir y el que tenga la idea de ir y regresar, va a regresar (...) No debemos tener miedo a que las personas salgan", dijo Raúl Alfonso, un jubilado de 61 años que tiene parte de su familia fuera de la isla.

Desde que asumió la presidencia en el 2008, Raúl Castro prometió mejorar la vida de los cubanos y eliminar el "exceso de prohibiciones".

Desde entonces liberó la venta de computadoras y celulares, abrió a los cubanos las puertas de los hoteles exclusivos para turistas y está expandiendo el sector privado y reduciendo el rol del Estado en la economía, pero sin acudir a recetas de mercado.

El congreso del Partido Comunista, que lidera Castro, aprobó también la compra y venta de casas y autos entre particulares, un mercado prohibido durante medio siglo.

Algunas de las medidas económicas con las que Castro aspira a reflotar el socialismo ya están en marcha, pero otras tendrán todavía que recorrer una larga ruta que pasa primero por convertirse en leyes con sus modificaciones.

ROMA LA HABANA, 10 MAY (DPA) - El papa Benedicto XVI nombró hoy al actual nuncio apostólico en Cuba, el arzobispo italiano Giovanni Angelo Becciu, como nuevo Sustituto de la Secretaría de Estado, considerado el tercer cargo más importante del Estado vaticano y equivalente a "ministro del Interior".

Según comunicó la oficina de prensa de la Santa Sede, Becciu, de 62 años, reemplazará al también italiano Fernando Filoni, quien a su vez se convertirá en prefecto de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos, encargada de las misiones a nivel mundial y que administra un patrimonio estimado en más de 9.000 millones de euros (13.000 millones de dólares).

En su nuevo cargo, Filoni tomará el relevo del cardenal indio Iván Dias, de 75 años y quien presentó su renuncia por motivos de edad y de salud. Se prevé que tras su nombramiento para el nuevo cargo en la Curia Romana, Filoni sea también creado cardenal por el jefe de la Iglesia católica.

Becciu, el nuevo Sustituto para los Asuntos Generales de la Secretaría de Estado, nació en Pattada, Cerdeña, y fue ordenado sacerdote a los 24 años. Es licenciado en Derecho Canónico y a lo largo de más de dos décadas ha trabajado para el servicio diplomático vaticano en República Centroafricana, Sudán, Nueva Zelanda, Liberia, Reino Unido, Francia y Estados Unidos.

Fue nuncio en Angola, Santo Tomé y Príncipe y, desde el 23 de julio de 2009, en Cuba. Durante su estancia en la isla caribeña prosiguió el paulatino acercamiento entre la Iglesia católica local y el gobierno socialista, quienes desde mediados del año pasado mantuvieron un inédito diálogo del cual resultó la excarcelación de 126 presos políticos, 114 de los cuales se exiliaron en España.

El gobierno de Raúl Castro envió el pasado 1 de mayo una delegación oficial a la beatificación de Juan Pablo II en la Plaza de San Pedro del Vaticano.

Desde la histórica visita del fallecido papa polaco a la isla en 1998, las autoridades cubanas han facilitado la celebración de la misa en las cárceles, las procesiones públicas, la devolución de templos expropiados, la construcción de casas religiosas y la inclusión del personal eclesiástico en la seguridad social.

No obstante, entre las principales exigencias del Vaticano al Estado cubano todavía por cumplir están que se permita de nuevo a la Iglesia tener escuelas -todas fueron nacionalizadas tras el triunfo de la revolución cubana hace medio siglo-, mayores facilidades de visado para el clero extranjero y un mayor acceso a los medios de comunicación, todos estatales.

Por el momento, el Vaticano no dio a conocer el nombre del nuevo nuncio apostólico en La Habana.

Filoni, el nuevo prefecto de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos, nació en Manduria en 1946 y fue ordenado sacerdote a los 24 años. Es licenciado en Filosofía y Derecho Canónico y forma parte del servicio diplomático de la Santa Sede desde hace 30 años.

El italiano ha sido nuncio en Irak, Jordania y Filipinas y ocupó el cargo de Sustituto de la Secretaría de Estado desde 2007.

LA HABANA, 9 MAY (NOTIMEX).- El gobierno de Cuba denunció hoy "una nueva campaña difamatoria" contra la Revolución, tras la muerte por enfermedad del ciudadano cubano Juan Wilfredo Soto el pasado 8 de mayo, en una ciudad del centro de la isla.

Una nota oficial leída por el telediario nocturno acusó este lunes a "elementos contrarrevolucionarios" de fabricar la versión de que el deceso de Soto fue consecuencia de una supuesta golpiza que le habían propinado agentes del orden interior.

La nota agregó que esa versión fue amplificada por lo que llamó "medios de la desinformación imperial", en especial de Europa y Estados Unidos.

Indicó que en esos países, "incluso algunos voceros gubernamentales han expresado presuntas preocupaciones por el hecho", sin ampliar detalles.

En Bruselas, la Unión Europea (UE) afirmó que 'sigue muy atentamente' el caso de la muerte del disidente.

'El Servicio Europeo de Acción Exterior está al corriente de la muerte de Juan Wilfredo Soto. Las circunstancias exactas de su muerte todavía son desconocidas y estamos siguiendo este caso con mucha atención', dijo la portavoz comunitaria de Exteriores, Maja Kocijancic.

Según la nota cubana, Soto, de 46 años, ingresó el pasado 6 de mayo en el hospital Arnaldo Milián, de la ciudad de Santa Clara, 280 kilómetros al este de La Habana, al presentar "dolor abdominal intenso provocado por una pancreatitis aguda".

"Posteriormente se diagnostica además, una descompensación de otras enfermedades de base como la miocardiopatía dilatada, una hiperlipidemia (exceso de grasa en sangre), una diabetes y hepatitis crónica producto de hígado graso", anotó.

De acuerdo con las autoridades cubanas, "las pruebas patológicas practicadas al occiso arrojaron una muerte de tipo natural, estableciéndose como causa preliminar shock multifactorial por fallo multiorgánico debido a una pancreatitis".

La nota del Gobierno Revolucionario aclaró que "no se observaron signos de violencia internos o externos".

Grupos disidentes en la isla dijeron la víspera a medios extranjeros que Soto había fallecido como resultado de una supuesta golpiza policial tras ser arrestado en un parque de Santa Clara, luego de protagonizar una protesta.

Más adelante, la versión oficial aseguró que a Soto "le constan varios antecedentes delictivos como alteración del orden, hurtos y lesiones graves, por los que cumplió sanción de privación de libertad durante dos años".

"En los últimos tiempos se vinculó a elementos contrarrevolucionarios que lo usaron para sus actividades provocadoras", dijo.

"La última de ella tuvo lugar el 5 de mayo en un parque de Santa Clara por alteración del orden, ocasión en que fue conducido a una unidad policial y liberado tres horas después sin incidencia alguna", dijo el texto leído por la televisora estatal.

Según la nota oficial, la "campaña difamatoria" tiene lugar cuando en la isla "se ratifica el amplio apoyo popular a los resultados del sexto congreso del Partido Comunista de Cuba", celebrado del 16 al 19 de abril pasado.

LA HABANA, 9 MAY (DPA) - El gobierno cubano rechazó hoy como "una nueva campaña difamatoria" y una mentira "inescrupulosa" versiones lanzadas por la oposición acerca de la muerte el domingo de un disidente por supuestos golpes de la policía, la cual desató condenas internacionales.

Un comunicado leído en el noticiero nocturno de la televisión cubana aseguró que Juan Wilfredo Soto, de 46 años, murió a causa de una "pancreatitis aguda" tras haber ingresado el pasado fin de semana con un "dolor abdominal intenso" en un hospital de la ciudad central de Santa Clara, donde residía.

Según la nota oficial, análisis realizados en el hospital "arrojaron una muerte de tipo natural estableciéndose como causa preliminar shock multifactorial por fallo multiorgánico debido a una pancreatitis" y sin que se observaran "signos de violencia internos o externos". El texto indicó además que Soto padecía "miocardiopatía dilatada, una hiperlipidemia, exceso de grasa en sangre, una diabetes y hepatitis crónica, producto de hígado graso".

El disidente y Premio Sajarov 2010 del Parlamento Europeo Guillermo Fariñas, también residente en Santa Clara, aseguró el fin de semana que Soto había sido "asesinado" por la policía al detenerlo y propinarle una golpiza en un parque público el jueves, a consecuencia de la cual fue hospitalizado y murió tres días después.

Entre otras reacciones citadas por medios digitales, el presidente del Parlamento Europeo, Jerzy Buzek, "condenó" la muerte del disidente y pidió una "investigación independiente" de los hechos, mientras que un portavoz del Departamento de Estado se mostró "muy preocupado" por la noticia.

La nota oficial cubana indicó sin entrar en detalles que Soto participó el jueves en una "actividad provocadora" por la que fue detenido por "alteración del orden". "Fue conducido a una unidad policial y liberado tres horas después sin incidencia alguna", afirmó el texto, que aseguró además que Soto tenía "antecedentes delictivos, como alteración del orden, hurtos y lesiones graves, por lo que cumplió sanción de privación de libertad durante dos años".

Según el comunicado leído en televisión, "elementos contrarrevolucionarios, de manera inescrupulosa, fabricaron la mentira de que este deceso fue consecuencia de una supuesta golpiza que le habían propinado agentes del orden interior, lo cual fue rápidamente amplificado por los medios de la desinformación imperial, fundamentalmente de Europa y Estados Unidos".

Sin embargo, en declaraciones a la agencia DPA, el portavoz de la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), Elizardo Sánchez, dijo no tener "ninguna duda en cuanto a que hubo una relación de causa y efecto entre la golpeadura y la muerte de este hombre", y aseguró que existen "numerosos testigos" de lo sucedido.

Por el contrario, el portal oficial Cubadebate.cu aseguró que "testigos presenciales" desmintieron los golpes.

La CCDHRN exigió una "investigación transparente" de lo ocurrido al gobierno cubano, que considera a los opositores "mercenarios" al servicio de Estados Unidos. Según miembros la disidencia, el entierro de Soto se celebró el domingo en Santa Clara.

BERLÍN, 10 MAY (EFE).- El Gobierno alemán exigió hoy a las autoridades cubanas que se aclaren completamente las circunstancias de la muerte del disidente Juan Wilfredo Soto García, como consecuencia al parecer de una paliza propinada por las fuerzas de seguridad de la isla.

"Las informaciones sobre el maltrato de Soto por fuerzas policiales cubanas contradicen las esperanzas de una mejora de la situación de los derechos humanos en Cuba derivada de la liberación de prisioneros políticos durante los últimos meses", señala hoy en una nota el Ministerio de Exteriores.

Suscrito por el viceministro alemán de Exteriores, Werner Hoyer, el comunicado subraya que "el Gobierno alemán federal exige del Gobierno cubano que aclare las circunstancias que condujeron a la muerte de Juan Wilfredo Soto".

"Lamento profundamente la muerte de Juan Wilfredo Soto y transmito a sus allegados mi más profundo pesar", destaca el mensaje del número dos de la diplomacia alemana.

La nota recuerda que "el opositor cubano Juan Wilfredo Soto murió el domingo en su ciudad natal de Santa Clara. Anteriormente, y según informaciones de opositores al gobierno, recibió una paliza de fuerzas policiales en un parque público".

El Ministerio germano de Exteriores señala que "la Comisión de Derechos Humanos cubana observa una relación directa entre la muerte de Soto y la violencia policial".

Asimismo comenta que "Soto, un colaborador del galardonado con el Premio Sajarov de los Derechos Humanos del Parlamento Europeo Guillermo Fariñas, padecía varias enfermedades crónicas. Debido a su postura crítica hacia el gobierno había sufrido doce años de cárcel".

VARSOVIA, 10 MAY (EFE).- Los abogados del saudí Rahin al Nashiri, actualmente preso en Guantánamo por su relación con Al Qaeda, han presentado una demanda en el Tribunal Europeo de Derechos Humanos de Estrasburgo contra Polonia, a la que acusan de ubicar una de las cárceles secretas de la CIA para presuntos terroristas islámicos.

Los letrados sostienen que su cliente fue uno de los reclusos en esa prisión secreta, situada en una base militar de noroeste del país, donde según los demandantes se llevaron a cabo detenciones ilegales y torturas, informó hoy la radio pública polaca.

El ciudadano saudí habría permanecido en esas instalaciones desde diciembre de 2002 hasta junio de 2003, aseguran sus abogados, que relatan cómo durante ese periodo fue sometido a numerosas vejaciones y torturas, entre ellas un simulacro de ejecución o la amenaza de forzar sexualmente a su madre en su presencia.

Los representantes legales del presunto terrorista ya han iniciado acciones legales en Polonia, donde han solicitado que la fiscalía investigue los hechos e interrogue a los dirigentes polacos entre 2002 y 2005, incluidos el ex presidente Aleksander Kwasniewski y el entonces primer ministro Leszek Miller, ambos miembros de la Izquierda polaca que niega tajantemente las acusaciones.

El nombre de Al Nashiri aparece en las investigaciones llevadas a cabo por el Consejo de Europa y Naciones Unidas sobre la detención ilegal de sospechosos de terrorismo islámico en Polonia.

El saudí Abd al Radim al Nashiri fue acusado de participar en el año 2000 en un ataque terrorista en el puerto de Adén, en Yemen, contra el destructor estadounidense "USS Cole", en el que perdieron la vida 17 personas y otras 39 resultaron heridas.

Recientemente diversos medios han informado de que los indicios que permitieron localizar al líder de Al Qaeda, Osama Bin Laden, habrían sido obtenidos en interrogatorios a los detenidos en las cárceles secretas que la CIA presuntamente ubicó en Polonia y Rumanía.

SAN JUAN (AP) _ Veintitrés personas que dijeron ser ciudadanas cubanas llegaron a las costas de dos islas deshabitadas de Puerto Rico, dijo el martes el vocero de Protección de Aduanas y Fronteras de

Estados Unidos, Jeffrey Quiñones.

Los migrantes fueron hallados en la isla Mona y la cercana isla Monito, agregó. Las dos islas están más cerca de la República Dominicana que de Puerto Rico pero ambas son consideradas territorio estadounidense.

Quiñones dijo que los migrantes fueron conducidos a la isla de Puerto Rico, donde se les dio una citación para comparecer ante un juez de inmigración. Los cubanos son admitidos si llegan a territorio estadounidense, mientras que los interceptados en el mar son repatriados.

Cientos de cubanos han usado esta ruta para llegar a Estados Unidos en años recientes.

LA HABANA, 10 (ANSA)- Cuba busca perfeccionar su sistema de reacción ante terremotos, especialmente en la región este del país donde se registran sismos frecuentes, algunos severos, se anunció hoy.

El Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas (CENAI) informó que las acciones más urgentes se toman en el este del país.

La cercanía de Cuba al sistema de fallas Bartlett-Caimán, en el mar Caribe, un límite de placas con una estructura tectónica de fuerte actividad, "pone la señal de alerta sobre los asentamientos poblacionales del este del país" advirtió.

Tras el terremoto en Haití que en enero de 2010 causó cerca de 300.000 muertes, y un sismo de magnitud 5,6 en la escala Richter en Guantánamo, a unos 900 kilómetros al este de La Habana, en octubre pasado, que no causó víctimas, se activaron medidas para "disminuir la vulnerabilidad" de Cuba.

El sistema antisísmico nacional busca reducir el tiempo de reacción ante una catástrofe y aumentar la seguridad de las construcciones especialmente en el este del país.

LA HABANA, 10 (ANSA)- Cuba aspira a producir 22.000 toneladas de café en 2015, en momentos en que el gobierno redujo las importaciones y vende el grano en el mercado interno mezclado con chícharos (arvejas, guisantes), se anunció hoy.

Un deterioro "por décadas" de la producción cafetalera cubana fue atribuido por Elexis Legrá, funcionario del Ministerio de Agricultura, a la falta de financiamiento para adquirir insumos y recursos y a decisiones y prácticas que "desmotivaron" la siembra.

Legrá, que es director de Café y Cacao del Grupo Empresarial de Agricultura de Montaña, agregó que ocurrió un "envejecimiento" de los sembrados.

El Ministerio de Comercio Interior anunció este mes que "se ha decidido producir nuevamente café mezclado con chícharo", un grano más barato en el mercado internacional, para comercialarlo en el mercado nacional.

Se decidió además suprimir una llamada cuota normada que se entregaba mensualmente a consumidores a precios subsidiados por el Estado, con el fin de reducir importaciones, demasiado caras para Cuba.

Legrá dijo a la prensa local que un programa nacional actual sobre el café busca revertir esa situación y lograr, con las producciones nacionales, "cubrir la demanda del mercado interno e incrementar las exportaciones".

LA HABANA, 10 MAYO 2011 (AFP) - El cineasta y escritor cubano Eduardo del Llano llamó este martes a un cambio en la prensa de Cuba empezando por la "Mesa Redonda", principal programa informativo de la televisión, al que criticó como el ejemplo más "escandaloso" de la falta de debate e ideologización de los medios.

Del Llano, cuyos cortos fustigan la realidad cubana con humor corrosivo, fustigó la prevalencia de "conceptos como que la disensión equivale a traición, que el ciudadano es una suerte de niño vulnerable a quien hay que proteger de la exposición a agresivas entidades foráneas".

"Que hay temas de los que no se habla porque eso da armas al enemigo -aunque todo el mundo lo comente en la calle- y, sobre todo, que exponer en detalle los errores del enemigo anula los nuestros, se corresponden con un modo de ver, de hacer y de gobernar de probada ineficacia, que sólo genera insatisfacción, distancia y burla", añadió.

"Para que este país tenga el periodismo que necesita se podría empezar reformulando la Mesa Redonda" para que enfrente "diversas posiciones" y escape de lo "monocorde", insistió el también actor, quien ha recibido varios premios entre ellos el del Festival de Cine de Sundance por el guión de "La vida es silbar".

Del Llano se sumó en su blog (<http://eduardodellano.wordpress.com>) a las críticas del presidente Raúl Castro, quien pidió a la prensa "dejar atrás, definitivamente, el hábito del triunfalismo, la estridencia y el formalismo" y criticó la difusión "en no pocas ocasiones, de materiales aburridos, improvisados y superficiales".

Las demandas de un cambio en la prensa cubana, toda bajo control estatal y cuya línea editorial la traza el gobernante Partido Comunista, son cada vez más frecuentes. El cantautor Silvio Rodríguez pidió la semana pasada a la prensa "desbaratar a la burocracia inmovilista".

Creada en el año 2000, a propósito de la saga del niño balsero Elián González, la Mesa Redonda se transmite todos los días y se retransmite, incluso por emisoras de radio.

LA HABANA, 10 MAY (EFE).- El cantautor cubano Silvio Rodríguez abrió una página web con su discografía, noticias, entrevistas, canciones inéditas y fotos, para que sus seguidores e interesados en su obra y su vida puedan obtener detalles "de primera mano".

El sitio, denominado www.zurrondelaprendiz.com, entró a la red este lunes y en su página de inicio Rodríguez afirma que la intención es que "el zurrón vaya creciendo en estas y otras direcciones".

"Siempre se me han acercado personas interesadas en textos, datos, información de distinta índole. Este zurrón pretende ser una fuente segura de la que se pueda beber de primera mano", indica el músico de 64 años en la nota de presentación.

Inicialmente, la página ha publicado su biografía, algunas entrevistas, fotos, las letras de toda su discografía y de decenas de canciones inéditas.

Rodríguez, quien agradece a todos los que en las últimas décadas han compilado y organizado su trabajo, anuncia que se añadirá más canciones inéditas junto a "otros textos, quizá otros tipos de canciones".

El autor de canciones como "Ojalá" y "Unicornio" tuvo su primera incursión en Internet hace un año al abrir el blog "Segunda cita", por cuya contribución periodística recibió la semana pasada la distinción "Félix Elmuza" que entrega la Unión de Periodistas de Cuba.

En la última entrada publicada en el blog, Rodríguez afirma que su nuevo sitio estará "más comprometido con los deseos de compartir que con la exquisitez", y dice que no quiere "dificultar el acceso" a quienes no tienen un gran ancho de banda.

"Estamos haciendo gestiones para que en Cuba se pueda ver por Intranet (red nacional)", señaló el músico, en referencia a las dificultades que existen en Cuba para que la población acceda a Internet.

Desde 1996, la isla accede a la red mediante un enlace por satélite que hace la conexión lenta y cara, una limitación por la que las autoridades cubanas culpan al bloqueo económico de EE.UU. y con la que justifican la restricción al libre acceso a la red en el país.

Silvio Rodríguez es considerado uno de los más importantes músicos vivos de Cuba, y ha trascendido internacionalmente como una de las principales voces de la denominada "Nueva Trova Cubana" surgida en la década de los sesenta.

LA HABANA, 10 MAY (XINHUA) -- Un grupo de estudiantes estadounidenses del Colegio de Música Berklee de Boston iniciará el próximo día 15 una serie de conciertos en Cuba, como parte de la Feria Internacional Cubadisco 2011.

Los jóvenes músicos se presentarán en la sala Dolores de la oriental provincia de Santiago de Cuba y luego actuarán el día 17 en el Instituto Superior de Arte (ISA).

Tres días más tarde, acudirán a una presentación en el teatro del Museo Nacional de Bellas Artes, también en La Habana, informó el profesor y saxofonista Neil Leonard, promotor de este proyecto de intercambio cultural.

En este segundo periplo por la isla, los alumnos de la prestigiosa institución estadounidense celebrarán los 50 años de la obra "Música para danza", del maestro Juan Blanco (1919-2008), pionero del movimiento de la música electroacústica en Cuba y América Latina.

La primera visita de los jóvenes músicos estadounidenses ocurrió en noviembre pasado cuando Leonard impulsó un concierto de estudiantes y egresados de la academia de Berklee en la isla, en conjunto con el Laboratorio Nacional de Música Electroacústica.

En esa ocasión, los músicos estadounidenses y cubanos interpretaron un variado repertorio de canciones entrelazadas con imaginación y ánimo experimental, que incluyó el estreno de la pieza "Nuestro tiempo", compuesta en honor a Blanco por Leonard y los estudiantes de ambos países.

"Luego del primer encuentro hay más interés por el proyecto, tanto en Cuba como en Boston. Incluso, después de los conciertos de mayo queremos organizar una tercera visita antes de terminar el año", expresó a la prensa local Leonard, profesor de composición, programación y performances con video

El Colegio Berklee de Boston, fundado en 1945, es una universidad privada de música del estado de Massachusetts que cuenta con una matrícula de unos 3.800 estudiantes.

A principios de este mes, esa institución otorgó el título de doctor "honoris causa" al destacado director, compositor y pianista cubano Jesús "Chucho" Valdés, ganador de varios premios Grammy, así como a su padre Bebo Valdés.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 10 MAYO 2011 (AFP) - La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, expresó "solidaridad y comprensión" a su par venezolano Hugo Chávez luego de que éste suspendiera debido a una lesión en la rodilla el encuentro bilateral previsto para este martes en Brasilia, informó la Cancillería de Venezuela.

"La presidenta Rousseff hizo votos para la pronta recuperación del presidente Chávez y le manifestó toda su solidaridad y comprensión, luego que éste anunciara la suspensión de su visita a Brasil, Ecuador y Cuba, debido a una afección en su rodilla", reseñó un comunicado del ministerio de Relaciones Exteriores.

La nota detalló que los mandatarios conversaron el lunes por la noche por teléfono, luego de que Chávez anunciara que cancelaba su gira por prescripción médica.

Chávez tenía previsto viajar el lunes a Brasil y reunirse el martes con Rousseff en el primer encuentro bilateral entre el mandatario y la sucesora del ex presidente Luiz Inacio Lula da Silva, con quien el gobierno venezolano desarrolló fructíferas relaciones.

"Ambos mandatarios aprovecharon la oportunidad para conversar sobre temas regionales y destacaron como positivos el fortalecimiento del MERCOSUR y el actual desempeño de la UNASUR", continuó el texto de la Cancillería venezolana.

La nota también especifica que la mandataria brasileña enviará a Venezuela una "misión especial de expertos en el tema de vivienda", para apoyar al gobierno de Chávez en uno de sus principales objetivos actuales: enfrentar un déficit habitacional de unas dos millones de casas.

Rousseff y Chávez "reiteraron su compromiso de acordar una nueva fecha para la realización de una reunión bilateral en Brasil".

Este martes en Brasilia, los ministros de Relaciones Exteriores venezolano, Nicolás Maduro, y brasileño, Antonio Patriota, afirmaron tras un encuentro bilateral que los mandatarios quieren que su primera reunión se celebre finalmente en junio.

CARACAS, 10 MAY (NOTIMEX).- La mandataria brasileña Dilma Rousseff asistirá a la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), que se realizará en esta capital el 5 y 6 de julio próximo, informó hoy el gobierno de Venezuela.

La cancillería venezolana indicó que Rousseff ratificó en las últimas horas su presencia en la cumbre, la cual se realizará en el marco de la celebración del Bicentenario de la Independencia de este país sudamericano.

La gobernante brasileña sostuvo la víspera un diálogo telefónico con el presidente venezolano Hugo Chávez, oportunidad en la cual le confirmó su viaje a Caracas para asistir a la cita regional.

La conversación entre Chávez y Rousseff se produjo luego que el mandatario venezolano suspendiera la noche del lunes su gira por Brasil, Ecuador y Cuba, debido a una lesión en una rodilla.

El texto de la cancillería enfatizó que los mandatarios 'reiteraron su compromiso de acordar una nueva fecha para la realización de una reunión bilateral en Brasil', que según versiones de prensa tendría lugar en junio próximo.

La creación del foro regional se acordó en la Cumbre del Grupo de Río que se realizó el año pasado en el balneario de Cancún, México, con el propósito de afianzar un bloque regional sin la participación de Estados Unidos ni Canadá.

La copresidencia de la CELAC quedó bajo la responsabilidad de Chile y Venezuela para el periodo 2010-2012. Ambos países definirán los documentos fundacionales que ya fueron sometidos al estudio de delegaciones regionales de alto nivel, precisó la cancillería.

QUITO, MAYO 10 (REUTERS) - Un lento conteo de votos del referendo del sábado en Ecuador mostró tres días después que el presidente Rafael Correa podría perder en dos de sus propuestas claves, vinculadas a la justicia y a los medios, a pesar de que cantó victoria respaldado en resultados no oficiales.

Los votos escrutados de casi el 50 por ciento de las juntas electorales mostraban el martes un muy estrecho margen de diferencia entre el "Sí" y el "No" en las preguntas sobre si los ecuatorianos apoyaban el cambio de jueces, a los que Correa acusa de corruptos, y en la de si estaban de acuerdo con la creación de un ente regulador de contenido de los medios.

La apretada diferencia significa un llamado de atención al carismático Correa, cuyo Gobierno ha gozado de un alto grado de aceptación pero también ha recibido llamados para que rectifique y cambie su estilo confrontativo, según analistas y opositores.

En medio de la incertidumbre, la oposición levantó su voz pidiendo un recuento de votos, a lo que funcionarios del Gobierno de Correa se mostraron abiertos con el fin de transparentar los resultados del polémico referendo y consulta popular.

Autoridades y representantes de la oposición coincidieron en denunciar una serie de "inconsistencias" en los datos que procesa el Consejo Nacional Electoral (CNE), con un escrutinio casi a paso de tortuga que ha dado lugar a mutuas acusaciones sobre manipulaciones de los datos.

"Eso es lo que estamos planteando nosotros (conteo voto a voto). Lo que nos negamos es a que no se cuente y esos es lo que está pasando", dijo el canciller Ricardo Patiño, quien asegura que la demora en el escrutinio de provincias grandes, "donde gana el 'Sí' ampliamente", no demuestra la realidad de la votación.

RECLAMOS

El Gobierno ratifica su victoria en las 10 preguntas del referendo constitucional, pese a que en los temas clave de la justicia y los medios de comunicación el resultado parcial estaba reñido.

Opositores llamaron a votar por el "No" a las propuestas de Correa bajo el argumento de que su intención era extender su poder en sectores claves como el sistema judicial y limitar la libertad de expresión con una mayor regulación en el contenido y en la propiedad de los medios de comunicación.

Con el 49,79 por ciento de las 26.688 juntas electorales escrutadas, la ventaja en ocho de las preguntas continuaba cómoda, pero en las claves el "No" remontó con menos de un punto porcentual de diferencia.

El conteo oficial ha avanzado ampliamente en las 11 provincias pequeñas andinas y amazónicas -de las 24 que tiene el país-, en donde el "No" se está imponiendo en todas las preguntas.

Pero, en las zonas que aglutinan la mayor cantidad de electores se han presentado problemas que han frenado el conteo, donde, según el Gobierno, se aglutina el apoyo mayoritario a sus planteamientos.

Las autoridades del CNE han ofrecido un resultado final en un plazo de 10 días, pero si se aprueba el conteo voto a voto la proclamación final podría demorar meses, una tarea que podría aumentar aún más la incertidumbre.

"Si es necesario contabilizar voto a voto, que se lo haga, no podemos dejar la sombra de dudas de un fraude. Esto es una lección histórica que debería servir para que el presidente rectifique", dijo Alberto Acosta, un ex aliado del Gobierno que ahora se perfila como un duro opositor.

Las autoridades locales de las provincias en donde el "No" estaría imponiéndose abrieron la posibilidad de una "desobediencia civil" a los planteamientos del mandatario que, sin resultan aprobados, deben ser de aplicación obligatoria en todo el país.

"Vamos a ver qué actitud se tomará en las provincias donde ganó el 'No'. No es un 'No' sólo al referendo, es un 'No' también a Rafael Correa, un 'No' de reivindicación al respeto al país", expresó la líder indígena opositora Lourdes Tibán en declaraciones a un canal de televisión.

ISLAMABAD, 10 MAY (DPA) - El gobierno de Pakistán negó hoy que haya recibido un pedido formal por parte de Estados Unidos para interrogar a las tres viudas de Osama bin Laden.

Previamente, la cadena televisiva CBS había asegurado que Islamabad había autorizado el acceso de investigadores estadounidenses a las tres mujeres del líder terrorista, abatido el lunes de la semana pasada por un comando norteamericano.

Las dos viudas saudíes y una yemení, así como numerosos hijos, fueron detenidos por las fuerzas paquistaníes tras la operación estadounidense el 2 de mayo en su casa de Abbottabad, ciudad a unos 60 kilómetros de al noroeste de Islamabad.

"Hasta el momento Estados Unidos no ha solicitado oficialmente permiso para acceder a las viudas de Bin Laden", dijo en Islamabad el secretario de Estado para Asuntos Exteriores, Salman Bashir. "Vamos a estudiar este asunto cuando ellos presenten una solicitud formal", agregó.

El portavoz de la embajada norteamericana Alberto Rodríguez indicó a DPA que no sabía si su gobierno había pedido acceso a las mujeres o no. "He visto los reportes de prensa, pero no tengo información al respecto", indicó.

Washington espera obtener de las tres mujeres información valiosa sobre quién ayudó a Bin Laden a ocultarse tan cerca de una academia militar paquistaní durante cinco años y también de si el dirigente seguía al frente de Al Qaeda de forma activa o no.

Amal al Sadeh, la más joven de las tres y de nacionalidad yemení, dio cierta información durante un interrogatorio del servicio secreto paquistaní ISI y parte de estos datos se filtraron a los medios.

El periódico local "Dawn" citó a fuentes de seguridad la semana pasada que afirmaron que Al Sadeh les dijo que Bin Laden dejó las montañas fronterizas con Afganistán ya en 2003.

Vivió entonces con su familia en un pequeño pueblo en Haripur, distrito vecino a Abbottabad, durante dos años y medio, antes de mudarse a la casa que fue su último refugio, donde estuvieron cinco años.

Al Sadeh, de 29 años, se casó con Bin Laden en 2000 cuando tenía 18 años como su quinta esposa y fue llevada a Kandahar para reunirse con su esposo, según la revista "Time".

Volvió a Yemen después de los ataques terroristas de 2001 en Nueva York y Washington y la consecuente invasión liderada por Estados Unidos en Afganistán. Con el tiempo regresó con su marido pero ya en Pakistán.

La mujer fue herida en una pierna por los soldados norteamericanos cuando intentaba proteger a Bin Laden en el asalto. Las otras dos esposas detenidas fueron identificadas como Umm e Hamza y Umm e Jalid.

Según la tradición árabe, se llama a la madre según el nombre de su hijo mayor. Umm e Hamza podría ser la madre del hijo mayor de Bin Laden, Hamza bin Laden, uno de los posibles sucesores de su padre al frente de Al Qaeda.

Umm e Jalid sería la madre de Jalid bin Laden, quien murió en la operación estadounidense junto con su padre.

Fuentes paquistaníes indicaron que se repatriará a las viudas y a sus hijos a sus respectivos países en cuanto se complete la investigación. Sin embargo, no ha habido un anuncio oficial.

El Ministerio del Exterior paquistaní dijo el pasado fin de semana que ningún país extranjero ha contactado a Islamabad para la repatriación de los familiares de Bin Laden.

Mientras tanto, el diario británico "The Guardian" informó en su versión online anoche que existía un acuerdo secreto entre el ex presidente estadounidense George W. Bush y el ex dictador militar paquistaní Pervez Musharraf que autorizaba a los norteamericanos a actuar contra Bin Laden y contra el segundo y tercer máximo dirigente de Al Qaeda después de su huida de Afganistán a fines de 2001.

Según este pacto, Estados Unidos tenía derecho a perseguir por su cuenta a estos tres líderes en territorio paquistaní, aseguran fuentes norteamericanas y de Pakistán citadas por el periódico. Como parte del acuerdo Islamabad permitiría estas acciones pero luego protestaría airadamente.

WASHINGTON, 10 MAY (DPA) - Se necesitan... y desconfían uno del otro. La relación de Estados Unidos con la potencia atómica Pakistán no es sencilla, y ahora Washington se pregunta quién ayudó a Osama bin Laden, aunque en verdad sabe más de lo que cuenta.

Estados Unidos quiere que Pakistán diga por fin quién facilitó al líder de Al Qaeda esconderse durante años en una ciudad-cuartel, junto a una academia militar. Sin embargo, a la vez no quiere ofender demasiado a su aliado, y por ello los propios estadounidenses ocultan bajo la alfombra importantes indicios de colaboración entre el servicio secreto paquistaní ISI y los terroristas.

Un ejemplo de ello es un juicio cuya audiencia preliminar se celebró la semana pasada en Chicago, contra un alto oficial del ISI, acusado de tener vínculos terroristas.

El agente ayudó supuestamente a matar a seis estadounidenses en el marco de los atentados terroristas en Bombay en 2008, según la fundación de periodistas de investigación "Pro Publica".

Sin embargo, no hay declaraciones del Departamento de Justicia ni informaciones en la prensa, la televisión o la radio sobre el proceso, que comienza oficialmente el 16 de mayo. En el acta acusatoria se usa información de "Pro Publica" para señalar que "el mayor Iqbal" es espía del ISI, pero también otros documentos del gobierno norteamericano respaldan esta afirmación.

Se sientan en el banquillo de los acusados asimismo tres altos colaboradores del grupo terrorista paquistaní Lashkar-i-Toiba, acusado de los atentados de Bombay. Entre ellos está Sajid Mir, quien dirigió al parecer la matanza de tres días por teléfono desde Pakistán. "Pro Publica" también cree que Mir tiene vínculos con el ISI.

"Es obvio que se busca resolver todo sin llamar mucho la atención", comenta un miembro del gobierno que no quiere ser identificado. "Quieren asegurarse de que el juicio no afecte las relaciones con Pakistán".

Otro de los acusados en Chicago es el jefe de una oficina de asesores para inmigrantes. Se cree que Tahawwur Rana puso su oficina a disposición de los atacantes de Bombay.

El abogado de Rana declaró a "Pro Publica" que su mandante colaboró porque pensaba que estaba haciéndolo con el servicio secreto paquistaní y no con un grupo terrorista.

"Estados Unidos está en la cuerda floja entre lo que quiere que se sepa y lo que no", afirma el abogado Charles Swift.

Para el diputado republicano Frank Wolf es un tema "indignante".

"Cuando se piensa en que le hemos dado al gobierno paquistaní miles de millones de dólares, lo que ha pasado con Bin Laden genera serios problemas y preguntas", afirma.

Las recientes declaraciones del gobierno estadounidense confirman estas dos caras. El presidente Barack Obama y su asesor de seguridad Thomas Donilon exigieron a Pakistán que diga la verdad sobre Bin Laden, pero simultáneamente Donilon se apresuró a añadir: "Puedo asegurar que no he visto pruebas que apunten a que la cúpula política, militar o de los servicios secretos haya tenido conocimiento" de la presencia del terrorista.

Obama tampoco dejó de elogiar la colaboración de Pakistán en la lucha contra el terrorismo en su entrevista con la CBS tras la operación que dio muerte a Bin Laden. Sin embargo, su crítica fue clara: dijo no entender cómo el terrorista vivió durante más de cinco años en una vivienda que no pasaba desapercibida y que fue construida en Abbottabad especialmente para ocultar al líder de Al Qaeda.

WASHINGTON, MAYO 10 (REUTERS) - Los soldados estadounidenses en Afganistán se dirigen hacia una temporada de combates crucial que podría determinar la escala de un retiro inicial de tropas que comienza este verano boreal, dijo un destacado funcionario.

El presidente Barack Obama ha prometido iniciar un retiro de 100.000 soldados en julio en Afganistán, mientras Washington se prepara para poner fin a una guerra costosa e impopular casi una década después del derrocamiento del Gobierno talibán.

Un destacado funcionario estadounidense, hablando bajo condición de anonimato, dijo que las semanas de aquí a principios o mediados de junio revelarán hasta qué punto la decisión de Obama de enviar 30.000 soldados adicionales a Afganistán ayudó a debilitar a la insurgencia.

"Lo que ocurra entre ahora y la primera o primeras semanas de junio va a ser la prueba real de las capacidades que tienen los talibanes luego de este esfuerzo extraordinario que hemos hecho durante el último año" para debilitar al movimiento, indicó el funcionario en una entrevista.

La fuerza liderada por la OTAN intentará contener la ofensiva de primavera talibán y preservar las áreas en el sur de Afganistán capturadas en los últimos 18 meses.

"No sabemos lo que va a pasar porque nunca antes tuvimos tantas reservas (de armas); nunca antes controlamos estas áreas antes", explicó el funcionario.

La semana pasada, los talibanes anunciaron el inicio de su ofensiva anual con la promesa de redoblar los ataques contra las tropas extranjeras y los oficiales afganos. Las amenazas fueron repetidas tras la muerte de Osama bin Laden en una operación de las fuerzas estadounidenses en Pakistán la semana pasada.

Los soldados afganos chocaron contra insurgentes talibanes luego de que lanzaron audaces ataques el fin de semana usando granadas impulsadas por cohetes y atacantes suicidas en Kandahar, la región del sur donde nació el movimiento talibán y se han concentrado las operaciones militares el año pasado.

En una nueva evaluación de la guerra publicada el mes pasado, el Pentágono dijo que el aumento de tropas durante los últimos 18 meses -que elevó la presencia de fuerzas extranjeras a cerca de 130.000- asestó un golpe a los talibanes, pero que la violencia general había aumentado y seguiría esa tendencia.

Algunos expertos han advertido en contra de retirar a las fuerzas extranjeras precipitadamente antes de que los avances en seguridad sean duraderos y de que el Gobierno afgano pueda iniciar conversaciones de paz serias con los talibanes.

Pero el funcionario estadounidense dijo que el retiro no alterará la ecuación contra los militantes, que según explicó han incursionado en ataques como asesinatos políticos o atentados contra edificios del Gobierno por desesperación, debido a que sus líderes fueron asesinados y sus suministros interrumpidos.

TEHERÁN, 10 MAY (EFE).- Irán ha aceptado de forma oficial reanudar el diálogo sobre su controvertido programa nuclear con las grandes potencias, anunció hoy el principal negociador iraní, Saed Jalilí.

Según el responsable, días atrás envió una carta en este sentido a la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, quien también ejerce portavoz del denominado grupo 5+1, integrado por los países miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania.

"Damos la bienvenida al retorno a la mesa de negociación, donde discutiremos los puntos en común", consigna la carta, de acuerdo con un extracto publicado por la cadena de televisión oficial en árabe iraní Al-Alam.

Al hilo de este argumento, la misiva insiste en que "el respeto a los derechos de una nación y no presionar son los dos pilares en los que se debe sustentar la negociación".

Gran parte de la comunidad internacional, con Estados Unidos e Israel a la cabeza, acusan a Irán de ocultar, bajo su programa nuclear civil, otro de naturaleza clandestina y aspiraciones bélicas cuyo objetivo sería adquirir armas atómicas, alegación que Teherán refuta.

El diálogo entre el régimen iraní y el 5+1 se interrumpió el pasado mes de enero en Estambul, tras meses de gran tensión entre las dos partes.

Irán rechazó en noviembre 2009 un plan de EEUU, Rusia y el Reino Unido para intercambiar su uranio al 3,5 por ciento por combustible enriquecido al 20 por ciento, que dice necesitar para mantener en marcha su reactor civil en Teherán.

Tres meses después, en febrero de 2010, el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, anunció que su país había hecho caso omiso a las advertencias internacionales y había comenzado a enriquecer uranio al 20 por ciento por sus propios medios.

En julio de ese mismo año, el Consejo de Seguridad de la ONU aprobó de una forma unánime una nueva ronda de sanciones al régimen iraní.

BRUSELAS, 10 MAYO 2011 (AFP) - La OTAN aseguró el martes desconocer si el líder libio, Muamar Gadafi, sigue vivo y negó nuevamente que el coronel sea el objetivo de los ataques aéreos en Trípoli, que persiguen proteger a los civiles.

"Todos los blancos de la OTAN son blancos militares, lo que significa que todos los que estamos atacando, como en la noche anterior (del lunes) en Trípoli, son centros de mando y búnkers" utilizados por el régimen libio, explicó a la prensa en Bruselas el general brigadier Claudio Gabellini.

La Alianza Atlántica "no apunta contra individuos", aseguró el oficial en teleconferencia desde el cuartel general de Nápoles (Italia), desde donde la OTAN dirige la operación "Protector Unificado" para proteger a los civiles de las fuerzas del líder libio.

Interrogado sobre si Gadafi sigue vivo, el general respondió: "No tenemos ninguna prueba. No sabemos qué es lo que está haciendo ahora", dijo.

"En realidad, no estamos interesados en qué es lo que está haciendo. Nuestro mandato es proteger a civiles de los ataques", insistió.

Una serie de violentos bombardeos aéreos sacudieron Trípoli la noche del lunes al martes como parte de la campaña cuya dirección la OTAN asumió el 31 de marzo de manos de una coalición internacional liderada por Estados Unidos.

BEIRUT, 10 MAY (EFE).- El presidente libanés, Michel Suleiman, expresó hoy su apoyo al régimen sirio y calificó las protestas políticas contra el presidente Bachar al Asad de actos para incitar la tensión confesional y sectaria.

Suleiman hizo esta declaración al recibir al embajador sirio en el Líbano, Ali Abdel Karim, con quien trató la evolución de la situación en Siria, según la Agencia Nacional de Noticias (ANN).

"La incitación confesional y sectaria disfrazada por la reivindicación de reformas se lleva a cabo en interés de algunas fuerzas que están en contra de la estabilidad en la región", subrayó Suleiman.

El jefe del Estado expresó su esperanza de que la calma y la estabilidad sean restauradas en Siria para que las autoridades puedan aplicar las reformas anunciadas por Al Asad.

Suleiman pidió, además, a su interlocutor que transmita sus saludos a Al Asad, y sus deseos de que retorne la calma y la estabilidad en las zonas escenario de confrontación.

Desde el inicio de las revueltas en Siria a mediados de marzo, el régimen sirio sostiene que detrás de las protestas hay "grupos terroristas" y una gran conspiración internacional y se niega a reconocer que las manifestaciones están conducidas por ciudadanos que exigen reformas democráticas y la caída del régimen sirio.

Las protestas han causado la muerte hasta hoy de al menos 634 civiles, según la ONG el Observatorio Sirio para los Derechos Humanos.

Siria mantuvo tropas en el Líbano entre 1976 -a donde llegaron bajo mandato de la Liga Árabe como fuerza de interposición entre los contendientes en la guerra civil libanesa que terminó en 1990- y abril de 2005, cuando se retiró tras las acusaciones lanzadas contra Damasco por el asesinato del exprimer ministro libanés Rafic Hariri.

NACIONES UNIDAS, 10 MAY (EFE).- La subsecretaria general de la ONU para Asuntos Humanitarios, Valerie Amos, aseguró hoy que el organismo se mantiene alerta ante los ataques contra la población civil que se producen en Siria, Bahrein y Yemen, y recordó al Consejo de Seguridad la necesidad de proteger a los civiles de esos países.

"Me preocupa la violencia dirigida contra civiles en Bahrein, Yemen y más recientemente en Siria, así como la pérdida de vidas humanas y las violaciones de los derechos humanos", señaló Amos ante los miembros del Consejo, reunido hoy para analizar la protección de los civiles en conflictos.

La responsable de la Oficina para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) destacó especialmente "la alarma" que suscitan las informaciones sobre "el despliegue de tanques en zonas residenciales" en Siria y recordó el alto coste humanitario que ha tenido el uso de munición pesada en Libia y Costa de Marfil.

Amos llamó así la atención del Consejo de Seguridad, que aún no se ha manifestado conjuntamente sobre Siria ni Yemen en ninguna resolución, y recordó la importancia de su papel a la hora de velar por la protección de civiles, como ha demostrado en sus resoluciones sobre Libia y Costa de Marfil.

"Los acontecimientos de los últimos meses nos recuerdan la importancia fundamental y duradera de la agenda dentro del Consejo de Seguridad para proteger a los civiles", aseguró la diplomática, quien pidió, sin embargo, que "todas sus acciones" a la hora de cumplir con sus resoluciones no conduzcan "al menoscabo precisamente del mandato de proteger a la población".

Amos reconoció así que la resolución 1.973, que permitió el uso de la fuerza para frenar los ataques a la población libia por parte del régimen de Muamar el Gadafi, ha "generado preocupaciones" y pidió al Consejo que cumpla "escrupulosamente con las leyes internacionales humanitarias en la aplicación de sus decisiones y se limite exclusivamente a asegurar la protección de civiles".

Algunas delegaciones invitadas al debate, como las de Nicaragua o Cuba, expresaron su malestar precisamente con esa resolución que permite el uso de las fuerzas de la OTAN en Libia, donde a su juicio también mueren civiles inocentes por los ataques aliados.

Amos se mostró además preocupada ante el deterioro de la situación en Libia y reconoció la difícil situación que atraviesan también los civiles en Gaza, Afganistán e, incluso, en Colombia, por lo que pidió a la comunidad internacional que preste atención a esos conflictos.

La subsecretaria participó en un debate abierto en el Consejo de Seguridad sobre la protección de civiles, en el que también estuvo presente el subsecretario general de la ONU para las operaciones de paz, Alain LeRoy, y donde los quince Estados miembros del órgano reafirmaron su compromiso en velar por la protección de los civiles.

"El Consejo de Seguridad debe intervenir cuando se violen las leyes internacionales humanitarias y los derechos humanos, y cuando se cometan crímenes de guerra o contra la humanidad", explicó en su intervención el embajador francés ante la ONU, Gérard Araud, presidente de turno del Consejo de Seguridad.

Araud destacó que el máximo órgano internacional de seguridad así lo ha hecho ya en Libia, Costa de Marfil y la República Democrática del Congo, entre otros lugares, y destacó su preocupación ante el caso de Siria, donde "los disparos y el acoso contra la población deben acabar".

Con él coincidieron varios miembros del Consejo de Seguridad, como la representante de EE.UU., la embajadora Rosemary DiCarlo, que mostró la preocupación de su Gobierno "ante la violencia gratuita contra los manifestantes" y pidió al régimen sirio que permita la entrada en el país de personal humanitario y corresponsales extranjeros.

El representante del Reino Unido, Philip Parham, realizó un llamamiento similar y recordó al Gobierno de Siria que, "pese a sus esfuerzos para suprimir la cobertura mediática en el país", la comunidad internacional ha presenciado "los ataques repetidos y deliberados contra los civiles".

Los países miembros del Consejo repasaron así la situación en numerosos conflictos y destacaron los desafíos aún pendientes a la hora de proteger a los civiles en otros puntos del mundo que no gozan de tanta atención mediática, como Darfur.

BANGKOK, 10 MAY (EFE).- El Partido Revolucionario Popular de Laos obtuvo 128 de los 132 escaños del nuevo Legislativo en las elecciones celebradas el pasado 30 de abril en la nación gobernada por un régimen comunista desde 1975, informa hoy la prensa local.

Los cuatro parlamentarios restantes con mandato para cinco años son candidatos independientes.

La Comisión Electoral Nacional anunció el lunes que el próximo Parlamento, constituido por diputados "bien preparados", trabajará para fortalecer el Estado y el liderazgo del Partido Revolucionario Popular, el único autorizado.

Su primer cometido, cuando se constituya el Legislativo en junio, consistirá en elegir al presidente de la Cámara y luego al jefe de Estado, al vicepresidente del país, al próximo primer ministro y su gabinete.

La comisión electoral destacó el índice de participación en los comicios, que alcanzó el 99,65 por ciento o 3,2 millones de votantes, y la elección de 33 mujeres parlamentarias, que representan el 25 por ciento del aforo de la Cámara legislativa.

El Gobierno había anunciado durante el periodo electoral que quería que fuese elegido un cupo de mujeres en torno a un cuarto de los escaños parlamentarios.

Laos, con unos seis millones de habitantes, está considerado uno de los países más pobres de Asia y junto con Vietnam son los dos reductos del comunismo en el Sudeste Asiático.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
